MEDIO: RADIO RED NOTICIARIO: DON DINERO

FECHA: 30/OCTUBRE/2012



## En el corto plazo la calificación soberana de México no va a mejorar: Alfredo Gómez

ALBERTO AGUILAR: Vámonos rápidamente con Ángeles Aguilar porque hoy hubo una reunión bastante interesante de la calificadora Fitch, ahí estuvo obviamente la gente del Banco de México, estuvo la gente del equipo de transición, y bueno, Ángeles Aguilar nos platica. Por lo pronto el propio Luis Videgaray sale al paso en el tema del endeudamiento, el riesgo del endeudamiento, que es uno de los temas que preocupa para la próxima administración porque hay un nivel de endeudamiento importante, pero hoy sale al paso Luis Videgaray. Vamos con Ángeles Aguilar que nos platica. Ángeles, adelante, buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Qué tal Alberto, muy buenas noches. Y bueno, como bien lo comentabas, en el próximo año la principal prioridad para el equipo de Enrique Peña Nieto será el promover la reforma fiscal, así lo adelantó el coordinador general del equipo de Transición del presidente electo, Luis Videgaray, quien explicó que el crecimiento del país no se va a lograr mediante un endeudamiento, sino más bien a través de políticas que permitan el fortalecimiento de la estructura económica.

En el marco de su participación en el foro de Finanzas Nacionales y Subnacionales en México, organizado por la calificadora Fitch, resaltó que es necesario un régimen más simple que le permita a las empresas ser más competitivas, además de que fomente un equilibrio entre la participación tributaria federal y la recaudación local. Vamos a escucharlo.

LUIS VIDEGARAY: Necesitamos una reforma que fortalezca la capacidad del estado para hacer lo que tiene que hacer. Necesitamos tener un régimen más simple que abone a la competitividad y a la productividad de las empresas y no como desafortunadamente ocurre en este momento que tenemos un régimen particularmente complejo. Un régimen fiscal que dé mayor equilibrio a la contribución que hacen los gobiernos locales y el gobierno federal. Las reformas tributarias de gran calado tienen que hacerse al principio de la administración y esta será sin duda una prioridad de Enrique Peña Nieto como presidente en su primer año de gobierno.

ANGELES AGUILAR: Detalló que la productividad no se alcanza a base de billetazos sino más bien a través de acciones que impulsen la productividad, entre las que destacó la necesidad de fortalecer a la Comisión Federal de Competencia mediante un tribunal especializado, el aumentar la inversión en educación, en infraestructura, en ciencia y tecnología, área en la que solamente invertimos un .4 por ciento del PIB y no 1 por ciento como se establece el la Constitución, el reactivar la banca de desarrollo la cual, dijo, hasta ahora se encuentra dormida y el provechar el potencial energético mediante la participación privada.

En este mismo sentido, el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, resaltó que el país tiene el potencial de crecer en una tasa del 6 por ciento, pero se necesita que se eleve la competitividad del país mediante reformas estructurales.

Mencionó que actualmente el país cuenta con una gran estabilidad económica en donde la liquidez respecto a la deuda es saludable, y una banca que está bastante bien capitalizada y que será de las primeras en adoptar las nuevas reglas de Basilea III.

Aunque nuevamente expresó su preocupación por los altos índices de inflación registrados en la economía del país y reiteró que próximamente podríamos ver que se adoptaran medidas de política monetaria para contrarrestar un posible contagio en el aumento de los precios. Dijo lo siguiente.

AGUSTIN CARSTENS: Yo creo que sí sería muy importante que le Banco de México evitara un problema de unos cuantos mercados se pudiera generalizar. Entonces vamos a estar muy al pendiente a este respecto, al grado de que podríamos próximamente hacer uso de nuestros instrumentos de política monetaria.

ANGELES AGUILAR: Por su parte Alfredo Gómez, director senior de Fitch, recalcó que en el corto plazo la calificación soberana de México simplemente no va a mejorar porque aún hay una enorme fragilidad en las finanzas públicas que no permiten al país tener un crecimiento relevante y similar a la de sus parecidos con calificación BBB, pero dijo que habrá que estar al pendiente de las acciones de la nueva administración.

Y bueno, esto es parte de lo que comentaron esta mañana, Alberto.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, muy bien, pues muy interesante tu reporte. Gracias Ángeles, muy buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y muy buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, ahí está el reporte de Ángeles Aguilar.